
Protokoll der Mitgliederversammlung 

der Fortbildungsgemeinschaft Veterinärophtalmologie (FVO) 

in Dresden im Hotel Elbflorenz, Rosenstraße am 19.4.2008 

 

1. Die Mitgliederversammlung der Fortbildungsgemeinschaft Veterinärophthalmologie (FVO) findet am 

19.04.08 von 15.25Uhr bis 15.50 Uhr in Dresden statt. Es wird eine Anwesenheitsliste geführt. 

2. Die Versammlung wird eröffnet und geleitet vom 1. Vorsitzenden Guido Arz. 

3. Anwesend sind 62 Mitglieder laut anhängender Anwesenheitsliste. 

4. Die Versammlung wurde satzungsgemäß fristgerecht einberufen. 

5. Der 1. Vorsitzende Guido Arz begrüßt die Anwesenden. Er stellt die Beschlussfähigkeit der 

Versammlung fest. 

Er bittet um die Genehmigung des Protokolls der letztjährigen Versammlung, das 

jederzeit auf der Homepage der FVO einzusehen ist. 

6. Das Protokoll wird bei einer Enthaltung genehmigt. 

7. Diana Hörber wird mit Mehrheit zur Protokollführerin gewählt. 

8. Der 1.Vorsitzende stellt noch mal die Hauptänderungen der Satzung vom letzten Jahr heraus: Die 

Veranstalter der Tagungen müssen nicht mehr gewählt, sondern können vom Vorstand ernannt 

werden. Das Risiko der Tagungsorganisation trägt die FVO. 

Guido Arz berichtet über die Aktivitäten des vergangenen Jahres. 

Er erinnert an den kürzlich verstorbenen Heinrich Grußendorf und würdigt seine Verdienste um die 

Tiermedizin und die Ophthalmologie. 

Danach ruft er allen die großartige Tagung im letzten Jahr in Nürnberg in Erinnerung. 

Er berichtet von der Homepage als großem Erfolg, sie stellt eine enorme Erleichterung dar. In diesem 

Zusammenhang dankt er Philipp Hörber für die Erstellung der Homepage und Dirk Emmelmann, der 

die Aktualisierung übernommen hat. 

Der Förderpreis der FVO ging im letzten Jahr an Frau Bohnet für ihre Vogel-CD. Leider ist diese 

immer noch nicht erhältlich. Die FVO würde auch bei der Verbreitung der CD und der Finanzierung 

helfen, da die CD eine große Verbreitung finden soll. 

In diesem Jahr haben sich 5 Arbeiten beworben. Verliehen wird der diesjährige Preis an Frau Dr. 

Christiane Görig für die Arbeit zum Vergleich verschiedener Tonometriemethoden. Nach dem 

Ausscheiden von Stefan Kindler besteht die Förderpreis-Jury aus Jens Linek, Jens Fritsche und 

Roberto Köstlin, die diese Aufgabe unentgeltlich ausführen. Guido Arz dankt ihnen und überreicht 

Wein als Geschenk. 

Im Rahmen der Nachwuchsförderung wurden in diesem Jahr 11 Studenten zur FVO-Tagung 

eingeladen, für die die FVO jeweils 100 Euro an den Veranstalter zahlt. 

Der Kontakt mit der Zeitschrift Veterinärspiegel war etwas eingeschlafen, in Zukunft aber soll die 

Zusammenarbeit wieder intensiver erfolgen. 

Der Workshop der aktuellen Tagung hat sich großer Beliebtheit erfreut. Die Workshops bilden 

mittlerweile eine solide Basis für die Teilnehmerzahl der Tagung. Guido Arz dankt Jörg-Peter Popp für 



die exzellente Organisation. 

Die nächste Tagung findet vom 17.-19.4.2009 in Kiel statt. Guido Arz dankt Jacky Pieper, die sich für 

die Organisation bereit erklärt hat, und sagt ihr die Unterstützung der FVO zu. 

Auch die Organisation der Tagung 2010 ist schon vergeben, die Zusage des Organisators ist jedoch 

noch nicht offiziell. 

Guido Arz schließt seinen Tätigkeitsbericht mit einem Dank an Franz Gutbrod für seine Anwesenheit. 

9. Dirk Emmelmann verliest den Kassenbericht für den Zeitraum 26.4.07 bis 31.3.2008. 

Bei der letzten FVO-Tagung in Nürnberg ergab die Prüfung durch die Kassenprüfer ein 

Vereinsguthaben von 37.807,83€ per 26.4.2007. 

Seitdem sind die restlichen Mitgliedsbeiträge von 2007 und ein Großteil der Beiträge von 2008 

eingegangen, so dass sich abzüglich der Ausgaben zum 31.3.2008 38.010,30€ auf den FVO-Konten 

befinden. 

Die Tagung in Nürnberg erbrachte einen Überschuß von 1.338,04€, der dem Vereinskonto 

gutgeschrieben wurde. 

Die größten Posten waren die Finanzierung eines Referenten aus Übersee sowie die kostenlose 

Teilnahme der Studenten an den Tagungen. 

Am 20.4.2008 werden weitere 3000€ für den diesjährigen Förderpreis abgehen. 

Damit gelang es das Vereinsguthaben konstant zu halten und nicht mehr zu steigern. 

Der größte Teil des Guthabens befindet sich weiterhin auf einem verzinsten Unterkonto, womit die 

Kontoführungsgebühren mehr als gedeckt sind. 

Aufgrund der soliden finanziellen Situation ist es der FVO weiterhin möglich den Mitgliedern einen 

deutlichen Bonus bei den Kongressgebühren einzuräumen. 

Die FVO hat derzeit 307 Mitglieder. 

Zur Arbeitserleichterung bittet der Kassier um die Erteilung von Einzugsermächtigungen zur Erhebung 

des Beitrages und erinnert daran, dass Adressenänderungen und Änderungen der Bankverbindungen 

mitgeteilt werden sollen. 

Der FVO-Mitgliedsbeitrag beträgt weiterhin 15,34 Euro, Umlagen und   

Aufnahmegebühren werden nicht erhoben. 

10. Franz-Xaver Rösch und Jörg-Peter Popp haben die Kasse geprüft und alles in Ordnung befunden. 

Sie empfehlen die Entlastung des Kassenwartes. 

11. Stefan Kindler stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Der Antrag wird einstimmig 

angenommen. Der Vorstand ist damit entlastet. 

12. Guido Arz schließt die Mitgliederversammlung um 15.50 Uhr. 

Dresden, den 19.04.2008 

 

 

Dr. Diana Hörber 


